

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 10.985

Suscripciones en Córdoba. (Por un mes..... 2 Ptas. Por trimestre... 5,50 Fuera de Córdoba..... (Por un mes..... 2,50 Por trimestre... 7

Miércoles 26 de Mayo de 1886.

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas sus anuncios y comunicando al mes, que no exceda de quinientos

AÑO XXXVII.

REVISTA DE CONOCIMIENTOS ÚTILES.

Reproducción de planos.—Hace algún tiempo que se ha generalizado el sistema de reproducir copias de planos ó dibujos, empleando papeles sensibles á la acción de la luz; está fundado en la propiedad que tienen los rayos solares de atravesar un cuerpo transparente é impresionar un papel preparado que se coloca debajo, sobre el cual obra en los puntos que están situados debajo de lo no dibujado, mientras que por el contrario no ejercen los rayos luminosos alguna acción sobre las porciones de papel que corresponden á los dibujos hechos, que no dejan pasar fácilmente la luz. Por esto los papeles que se han de calcar ó reproducir deben ser muy translúcidos, y los dibujos han de ser delineados con tinta muy negra, para que haya más diferencia en permitir y dificultar respectivamente el paso de la luz á su través.

Puede aumentarse la transparencia del papel extendiendo sobre él una disolución de cera y esencia de trementina ó esencia de petróleo y parafina, valiéndose al efecto de un pincel.

Preparado en esa disposición el dibujo que se desea reproducir, se aplica un perfecto contacto con el papel sensible, que se vende preparado con el nombre de los autores Pellet, ó de Marion. Pero puede también obtenerse con un líquido compuesto en la siguiente proporción:

Percloruro de hierro, 8 á 12 gramos.
Goma arábiga, 12 á 25
Aceite oxálico ó cítrico, 3 á 5
Agua, 100

Esta disolución se estienda sobre las hojas del papel que se desea hacer sensible, y luego se dejan secar en un lugar oscuro, para que no se altere la composición.

Este papel, impregnado del líquido sensible, se coloca, como se ha dicho, debajo del líquido que se quiere reproducir, y se expone á la luz del sol; el papel sensible se altera profundamente, y la sal de hierro al máximo se reduce, excepto en las partes que corresponden á los trazos del dibujo. A los dos ó cinco minutos se retira de la luz y se pone la hoja sensible en una disolución que contenga 25 por 100 de prusiato amari- llo de potasa, en la cual se forma azul de Prusia en los puntos donde la sal de hierro permaneció en estado de sal férrica, ó sea que no se redujo, que como se ha dicho, corresponde á los trozos del diseño.

Se lava inmediatamente con agua en una cubeta de zinc, para quitar el exceso de prusiato, y se sumerge el papel en otro baño con agua común, adicionada de 3 por 100 en volumen de ácido sulfúrico; á fin de que la sal de hierro que

se redujo, ó sea sal ferrosa (correspondiente á los blancos del dibujo,) se disuelva por la acción del agua acidulada, la cual no la ejerce sobre el azul de Prusia, que marca todos los trazos del dibujo; en pocos minutos se consigue esta reacción, y con ella desaparece el color azulado correspondiente á los blancos del dibujo, mientras que queda el color azul muy intenso en los trazos del dibujo. Se lava otra vez y se obtiene la reproducción del dibujo en trazos de color azul sobre fondo blanco.

El papel preparado por el procedimiento Marion produce, por el contrario, trazos blancos sobre fondo azul, y el papel sensible se prepara del siguiente modo:

Citrato de hierro y amoniaco, 10 gramos
Agua, 40 id.

Prusiato rojo de potasa, 10 gramos
Agua, 60 id.

Estos dos disoluciones se hacen separadamente y luego se mezclan, conservándolas en la oscuridad, y sirve la mezcla para impregnar el papel que se desea hacer sensible, encima del cual se coloca el dibujo á reproducir al igual que por el sistema anterior, y el lavado en el baño se mantiene hasta que las líneas que forman el dibujo queden blancas y el fondo del papel presente un color azul intenso.

Telmetro Landolt.—Fundado en una combinación óptica, ha ideado M. Landolt un telmetro, ó sea aparato medidor de distancia, por cuyo medio se puede determinar la magnitud de un objeto situado á una distancia conocida, ó por el contrario averiguar la distancia al punto de observación cuyas dimensiones se conocen.

Es, según parece, análogo al autógrafo de Rochon, usado para conocer la distancia desde un punto á otro inaccesible, y para levantamiento de planos de conocimiento, pues el referido telmetro se funda en la duplicación de la imagen del objeto observado por un procedimiento sumamente sencillo y práctico que abrevia la operación, por lo cual se presta á facilitar las operaciones topográficas en trabajos ligeros, como para reconocimientos militares, levantamiento de croquis perimetrales, etc.

C. de U.

Cortes.

SENADO.

La sesión del 24 se abrió á las dos y media.

Se leyó un dictamen de la comisión de actas y cuatro enmendadas al de contestación al discurso de la corona. De los señores Rojo, Arias, Botella, Fabié y

Alfonso, declarándose urgente la discusión del primero.

Entrándose en la orden del día se leyó nuevamente el dictamen de la comisión de actas proponiendo la aprobación de la de la provincia de Burgos.

El Sr. BOSCH usó de la palabra en contra.

CONGRESO.

La sesión del 24 comenzó á las dos. Se aprobó un dictamen de la comisión de actas sin debate alguno.

Leído el referente al voto de Tui, el señor Garijo, de la comisión, combatió el voto particular del Sr. Azorrate pidiendo la gravedad del voto. Defendió el autor su voto.

Y se aprobó el dictamen de la comisión proclamando diputado por Tui al Sr. Ordoñez.

Se suspendió la sesión hasta las seis de la tarde.

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—El Sr. Camacho salta rápidamente en el restablecimiento de su salud.

Es muy posible que hoy pueda dedicarse de lleno al despacho de los asuntos del ministerio.

—Han salido de Barcelona para la Granja varios artistas catalanes llamados por telégrafo, á fin de verificar importantes obras de restauración en dicho real sitio, donde, según se dice, pasará una temporada la reina viuda.

—Ayer á mediodía falleció en esta capital á consecuencia de una breve y penosa enfermedad don Juan Rodríguez Pinilla.

Durante la revolución ocupó altos puestos administrativos y fué diputado á Cortes diferentes veces. Sus obras sobre materias jurídicas, valieron justa fama entre los escritores contemporáneos.

—El Sr. Balaguer ha dispuesto que desde hoy celebre sesión diaria el Consejo de Instrucción pública, para despachar cuanto antes los proyectos del señor Montero Ríos, se versan, entre otras materias, sobre facultad de Medicina, cuerpo de armeros y bibliotecarios, tribunal para contestaciones y Escuelas de Comercio.

—Dice *El Liberal*: «Ante el espectáculo que ofrece la mayoría del Senado, se hacen muchas conjeturas sobre lo que pasará en el Congreso en cuanto se constituya, siendo de notar que son los ministeriales los que más se significan en presentar el porvenir lleno de negras nubes.»

—El señor ministro de Ultramar se encuentra más aliviado de las anginas que padecía.

Celebramos el alivio y deseamos el inmediato restablecimiento del señor Gamazo.

—El Sr. Montero Ríos ha ofrecido al señor Sagasta dominar en lo posible el hondo pesar que embarga su alma, y asistir á su ministerio, transcurrido que sea el novenario del fallecimiento de su hijo.

—Dice *La Correspondencia*, que es muy posible que en una de las próximas sesiones del Senado reproduzca el señor Maluquer su proposición de ley sobre la aplicación del indulto á los sentenciados por delitos electorales, que por falta de tiempo no pudo ser discutida en la legislación anterior.

—Ayer se reunieron en la Academia de Jurisprudencia gran número de abogados del Colegio de Madrid para tratar de las próximas elecciones generales que tendrán lugar en los días 6, 7 y 8 de Junio.

Por unanimidad quedó proclamada la candidatura de don Manuel Silvela para decano, y de don Santos Isasa para diputado primero. Se nombró un comité electoral compuesto de los señores Rodríguez San Pedro, Maura, Lestres, Peña, Morales Serrano, Canido, Delgado, Patiño y Gonzalez Blanco, encargado de todos los trabajos y de completar la candidatura después de conferenciar con los diversos grupos que representan aspiraciones dentro del Colegio de abogados.

—*La Correspondencia* publica los siguientes telegramas de su servicio particular:

«Lisboa, 24 (12'14 m.).—En este momento termina la función régia, dispuesta en celebridad de la boda del príncipe heredero, en el teatro de Sao Carlos.»

La sala estaba brillantísima, literalmente ocupada por una concurrencia en que se veía lo más distinguido de la sociedad lisboense, predominando el elemento oficial.

El alumbrado, formado por lámparas eléctricas, era deslumbrador, haciendo resaltar los elegantísimos trajes y joyas de las señoras y los uniformes de los caballeros.

La real familia ocupó el palco régio, lujosamente adornado con lazos de los colores portugueses y franceses. La servidumbre ocupaba palcos de proscenio.

Los reyes don Luis y don Fernando vestían de uniforme; la reina doña Pia de blanco y terciopelo azul, con una diadema de magníficas estrellas de brillantes y valiosas joyas de las mismas piedras en el cuello y pecho.

La princesa Amelia también de blanco, ostentando la banda española de María Luisa, un soberbio collar de zafi-

ros de gran tamaño y un valioso adorno de esmeraldas en la cabeza.

Las damas princesas estaban también espléndidamente ataviadas, llamando la atención Elena de Orleans, cuyo sencillo tocado hacía resaltar su belleza, verdaderamente extraordinaria.

El príncipe Carlos iba de gran uniforme, y el rey Luis con el de generalísimo.

Tanto á la entrada como á la salida del teatro, fueron saludados con los magísticos acordes del himno portugués.

La corte de Portugal se muestra sumamente ceremoniosa en los actos oficiales. Las señoras se presentaron todas descoladas y la mayor parte con prendidos de pluma en la cabeza, de los colores nacionales.

Se cantaron actos de *Semíramis* y de *Ayda*. Las señoras Schachi y Borgl-Mamo y el tenor Tamagno estuvieron á gran altura. Los revendedores han hecho su agosto, cobrando 15 y 20 duros por cada butaca.

Al concluir el tercer acto de *Ayda*, el presidente del Consejo de ministros señor Luciano de Castro, dió vivas á los reyes, á la princesa, al príncipe y al infante D. Augusto, que fueron contestados calorosamente.

El público pidió el Himno Nacional, que fué ejecutado por la orquesta, permaneciendo en pie la familia real, así como los espectadores.

El estado de la reina fué acogido con unánimes aplausos, que se repitieron aún más calorosamente cuando hizo su saludo al público la princesa Amelia.

En la calle fué victoreada la real familia por la muchedumbre agitada á las inmediaciones del teatro.

Lisboa, 24 (1'39 m.).—El duque de Aumale no asistió á la función régia por haber salido para Madrid, desde donde pasará á Lérida para asuntos de interés histórico.

Se ha ajustado el concordato con Portugal.

El rey visitará el coronado *Italia*. La embajada inglesa dará un gran baile en honor del príncipe Jorge, el día 29.

Los buques españoles harán un simulacro de fuego á bordo, antes de zarpar. —*Aguilar*.

—En varios periódicos gallegos se sustenta la oportunidad de que al discutirse el convenio con Inglaterra, se trabaje para obtener una rebaja en los derechos de introducción del ganado vacuno, en atención á la competencia que hacen al de Galicia en aquel mercado las carnes de los Estados Unidos, así como para evitar que sin causa ni motivo sério prohíba Inglaterra, como lo hace de vez en cuando, la importación del ganado de España, causando grandes perjuicios á la industria pecuaria.

—Se ha dicho en Segovia que la per-

— 234 —
el origen de esta desgracia: había sido una fatalidad. Al ver el purpúreo y negro agujero rodeado de fuego que todavía quemaba los vestidos de su padre, Pedro lanzó un grito desgarrador, y abriendo los brazos se desplomó en el suelo, como herido del rayo.

Cuando volvió en sí, después de pasadas cuatro horas, no derramó ni una lágrima, ni se le escuchó queja alguna, pero todos se horrorizaron al ver la livida palidez de su semblante, y la sijeza vídiosa de su mirada.

Los médicos llamados por Eloin declararon que el joven Pedro perdería probablemente la razón. Esto no llegó á suceder, más en cambio una terrible enfermedad lo tuvo postrado en el lecho por espacio de seis meses.

Cuando, algo restablecido, pudo bajar al jardín, ayudado de suayo Eloin, admiraba los vivificantes rayos del sol de mayo, y cada uno le decía que siendo como era joven, rico y bueno, podría aún ser dichoso.

Pedro extendió entonces sus manos

— 235 —
blancas y temblorosas á la servidumbre que le rodeaba, y sollozó como un niño. Durante mucho tiempo, lágrimas de dolorosa ternura brotaban de sus ojos, cada vez que una flor, un sol hermoso, y los ladridos alegres de sus perros, venían á recordarle la pálida imagen de su madre, la triste escena de las aguas de Anstrawal, y aquel fuego que la sangre de su padre no pudo apagar.

Este continuo y sombrío dolor marchitó su juventud, y rompió todas las fibras de su alma: este cuerpo, débil y delicado, envuelto entre vestiduras negras y sencillas; este ser enfermo del alma, caudaba al mirarle una dolorosísima impresión.

Para los nobles y generosos corazones, el huérfano millonario era un desgraciado, digno de interés y de piedad... para otros, el mayor número por desgracia, el ricocho enriquecido, incapaz de gastar, y sobre todo de prodigar su oro, aparecía como un ser de los más inútiles para la sociedad.

— 236 —
una manera bien cruel, pero al menos ha tenido el consuelo de legaros con su fortuna la estimación de todos.

—Yo traté de probar al amigo confiado y generoso, que el hijo no ha olvidado el gran servicio prestado á su padre.

En esto habían llegado delante de un puentecillo de ladrillos de un solo arco, al fin del cual se abría una linda reja de hierro. El castillo se levantaba en medio de un islote formado por un brazo del río.

A pesar de que el sol despedía rayos abrasadores, reinaba en este lugar una muy agradable frescura. La tierra era muy oscura, y las hojas de los árboles de un verde nubido.

Parcía que la lluvia hacía poco tiempo había huido ante la aparición del sol, porque se señalaban sobre la tierra húmeda las huellas de nuestros viajeros.

M. Mastens había ido á Loth, á comprar caballos para la labranza, y no debía tardar en volver.

EL CASTILLO DEL TENARE.

Traducción.

—¡Loth! Lieuw-Saint-Pierre, gritó el conductor al detenerse el tren de Bruselas á Quevevran, delante de una estación.

Un joven y un antiguo criado descendieron de un coche de primera clase. En seguida, dirigiéndose por el terraplén del embarcadero, el criado entregó los billetes y el talón de sus equipajes al jefe de la estación, buscando con los ojos un factón.

Un moedón se aproximó á los viajeros, haciendo girar en sus manos una gorra de piel, y en la que en una

Subasta. El 29 se subasta en el juzgado de Montoro la mitad de la casa número 17 calle del Duque de la Victoria de aquella población, apreciada dicha mitad en 4757 pesetas, y la octava parte de otra número 19, en la plaza de aquella ciudad, valorada en 884.

Efemérides. — Hoy. — 1520. — Batalla entre Hernán Cortés y Narváez, en América. — 1808. — Sublevación de Sevilla contra los franceses. — 1819. — Roberto Fulton cruza con el primer vapor el Océano. — 1834. — Horrores tormenta en la provincia de Orense.

A los escolares. — Creemos oportuno recordar á los alumnos matriculados en los Institutos, que dejando trascorrir este mes sin abonar los derechos académicos y de matrícula, no podrán ser incluidos en las listas que han de pasarse á los respectivos tribunales, y en consecuencia no podrán tampoco aspirar á ser examinados en los ordinarios de Junio.

Enhorabuena. — Se la damos á nuestro ilustrado amigo el señor don Joaquín Chaparro y Fernández Huidobro, por su nombramiento de Secretario de la Audiencia de lo criminal de Córdoba, en la que venía desempeñando con celo la Vicesecretaría.

Aceras. — Se van á colocar en algunas calles escéntricas, en las que hay casa de área estensa, de cortísima renta, y cuyo valor es sin duda inferior al del embaldosado. Y lo raro es que aún quedan en sitios privilegiados calles algunas sin esta mejora.

Actas. — Se han aprobado por la alta Cámara las de esta provincia, en las que fueron elegidos Senadores los señores marqués de la Fuensanta del Valle, conde del Robledo de Cardena y don Juan Giménez Cuenca.

Fuego. — Por haberse dejado un cigarro puro encendido sobre una cómoda el vecino de la casa número 120 de la calle de San Fernando, hubo antes de anoche un pequeño incendio, del que fueron víctimas parte de la referida cómoda y una cortina. El municipal del distrito cooperó á la extinción.

A los interesados. — Después de esta sección publicamos un anuncio de la Sociedad Económica Cordobesa de Amigos del País, referente á la Exposición que ha de celebrarse el día 19 del próximo Junio.

Cero y van mil. — Sigue la lotería de la calle del Toril produciendo caídas y otros incidentes. Se continuará, por que hay tela cortada para rato.

Elección. — Anulada el acto senatorial de las Sociedades Económicas andaluzas, parece que en breve se hará nueva convocatoria para nombramiento de Senador que las haya de representar.

Abogado fiscal. — Lo ha sido nombrado con destino á la Audiencia de lo criminal de Algeciras, nuestro ilustrado amigo el señor don Rafael Molina Fernández. Enhorabuena.

Título. — Se ha expedido el de Bachiller por el Rectorado de la Universidad de Sevilla á favor del aprovechado joven don Martín Rosales Marín, hijo del digno plenipotenciario de España en el Haya.

Comisión. — Encargado de una de las instancias se halla hace algunos días en Córdoba el distinguido coronel de infantería señor don Luis de Santiago.

Hombre aprovechado. — Un individuo llamado Luis Moreno, que reside en Rio Tinto, teniendo necesidad de remitir á su esposa, domiciliada en esta capital en la calle de Pescadores número 19, la cantidad de 120 reales, se valió de un conocido suyo nombrado Antonio Martos, que había de pasar por Córdoba para dirigirse á Puente Genil, y en efecto le entregó la cantidad referida, encomendándole cuidase de su hijo Francisco Benavides, que había estado trabajando á las órdenes del Martos y se dirigía á esta ciudad para vivir en compañía de su madre. El sujeto en cuestión llegó efectivamente ayer por la mañana á la estación de los ferrocarriles, pero no cumplió su encargo, ni tampoco abonó á su joven acompañante los jornales de dos meses á razón de seis reales diarios que le adeudaba, llevándose además varias prendas de ropa pertenecientes á dicho joven. La autoridad practica gestiones para dar con el autor de la estafa.

Agua mineral medicinal. — Con motivo al expediente incoado por nuestro ilustrado amigo el diputado á Cortes por esta circunscripción señor don Antonio Barroso y Castillo, en solicitud de autorización para la venta de aguas embotelladas de la Fuente de la Salud, término de Espiel, y previo in-

forme del Real Consejo de Sanidad, se ha publicado una Real orden por el Ministerio de la Gobernación, determinando las condiciones que en lo sucesivo habrán de observarse para autorizar la venta de aguas minero-medicinales.

Luz. — Ha sido denunciado á la Alcaldía el contratista del embaldosado público, porque faltando á lo prevenido no pone luz en la calle de Miraflores.

Bronca. — Ayer fué detenido un hombre por haberse subido á las barbas de otro en la calle de Fernando Colón. El municipal que intervino obligó al hablador á que descendiera de aquellas alturas y se hizo cargo de una navaja que llevaba en el bolsillo.

Alumnos. — Los de medicina del plan de estudios anterior han pedido se les dispense el año preparatorio, con motivo del nacimiento del Rey, como en ocasiones análogas.

Jefatura. — En la de la guardia municipal se halla depositado un pañuelo de marino negro, encontrado el domingo á la salida de los toros.

El Posibilista. — El colega sevillano de este título hace cuatro días que no nos favorece con su apreciable visita. Ignoramos la causa.

Lo sentimos. — Nuestro buen amigo señor don Gines G. de Mena, magistrado que fué en la Audiencia de esta capital, y hoy fiscal en la de Lerma, se halla enfermo de gravedad en aquella población. Celebraremos en pronto restablecimiento.

Real orden. — Una del ministerio de la Gobernación dispone que para la venta de las fincas pertenecientes á los pósitos, se nombre por la comisión permanente de estos un perito que en unión de otro nombrado por el respectivo Ayuntamiento intervenga en la tasación de las fincas, á cuya enagenación ha de procederse.

Risras de ajoscos. — Entre dos vendedores ambulantes de esta mercadería, armaron ayer la de San Quintín en la plaza del Salvador. La cosa no pasó á mayores porque un guardia municipal intervino oportunamente y los llevó al depósito.

Velada. — Anoche tendría lugar en la Unión Ibero-Americana una velada en conmemoración al aniversario de la muerte de Calderón, en la que se leerían varias poesías en honor del inmortal poeta, concluyendo con la lectura del nuevo poema de nuestro inspirado amigo el señor Alcalde Valladares, titulado *Alpié de la Orus*, del que se hacen grandes elogios.

Manifiesto. — Hemos recibido al que el Instituto de Fomento del Trabajo Nacional dirige al País, con motivo á la prórroga de los tratados de Comercio y la celebración de un convenio con la Gran Bretaña, lamentándose por ello y pidiendo el apoyo de los agricultores, industriales y comerciantes. El documento está fechado en Barcelona y firmado por los individuos de la Junta de referido Instituto. Su grande extensión nos impide reproducirlo.

Representante. — Entre los de las clases vinateras de Jerez, que han de asistir al Congreso vinícola, figura nuestro querido amigo el señor duque de Almodóvar del Rio.

Taurómacuila. — Hemos visto un telegrama de Valencia en que se dice que *Lagaritjo* estuvo muy bien en la corrida que se verificó el 23 en aquella plaza concediéndosele la oreja del tercer bicho. *Guerrita* y *Manene* sobresalieron en banderillas, como siempre: el ganado fué bueno y despachó 20 jameigos.

Carreros. — Siguen estos por las calles subidos en sus vehículos y los municipales denunciándolos. Veremos quien se cura antes.

Al redil. — La ojeja descarriada que se fué de Córdoba á Málaga en Febrero último, ha sido conducida á esta capital á disposición del señor Gobernador civil. La casa paterna y el arrepentimiento sean con ella.

Ascendido. — Lo ha sido á sargento segundo el cabo primero de la Comandancia de la Guardia civil de esta provincia José Lopez García.

Edicto. — Por uno del juzgado de Espija se llama á don Francisco Ramos Barroco, agente de negocios, y contra el que se procede á instancia de la señora viuda de Carbonell, vecina de Córdoba, por estafa y alzamiento de bienes.

Encude la bola. — Un colega granadino publica el lunes el siguiente telegrama: «Madrid 23. — En los círculos taurómacos de esta capital no se habla de otra cosa que del hecho ocurrido en la corrida de hoy, en la que una mujer llamada Dolores Fragoza, ha torado, dando

el quiebro de rodillas y recibiendo á uno de los toros.»

Pensamiento. — El hábito de las burlas revela malignidad en el corazón.

Sección minera. — Se han solicitado doce pertenencias de la mina de plomo argentífero «Rana Victoria», en el quinto de Gaucheras, término de Balalozar.

Cantar. — Al Prado que nieves cubren — le dá luego Abril su encanto. — Pero nunca admite flores — la nieve del desengaño.

Felicitación. — El sábado dirigieron una á S. M. la reina regente, por conducto del Excmo. señor ministro de la Gobernación, con motivo al natalicio del rey, los Alcaldes presidentes de los Ayuntamientos de Pilego, Rute, Luque, Palma del Rio, Villanueva, Aguilar y Villa del Rio, en nombre de sus respectivos municipios.

Calaballerías. — Dos mulares fueron hurtados la madrugada del 15 en la huerta de las Viñas, término de Montilla.

Capturado. — El 22 lo fué por la guardia civil de Palma del Rio un individuo, que había cambiado de nombre para sustraerse á la persecución de la guardia civil. Dicho sujeto estaba reclamado por el señor Gobernador civil de esta provincia.

D. E. P. — El 20 falleció en Espejo el senalado propietario don Juan Lopez Córdoba, soltero padre de familia y que desempeñó con rectitud y celo diferentes cargos públicos á que lo llevó el voto de sus convecinos.

Requisitorias. — Se han puesto por el juzgado de frente Obejuna para buscar á los autores de la tentativa de robo del Pósito de Villanueva del Rey la noche del 26 al 27 de Marzo último.

Arriendo. — El consumo se subasta hoy por segunda vez en Oarcabuey.

Perturbación. Parece que ha habido alguna en Luque con motivo del reparto girado al para-radio. Daremos detalles ciertos.

Sola? — Del Pgo de Tintín, término de Montilla, desapareció hace pocas noches una yegua castaña contra la voluntad de su dueño.

Matriculación. — El subsidio industrial y de comercio se halla á la vista en Zuheros hasta el 5.

Establecimiento. — En el balneario de Marmolejo se ha verificado estos días por varias señoras una *hermes* que en menos de una hora produjo 85 duros para los pobres enfermos del hospital.

Suscripción. — La nacional para atender á los males causados por los terremotos en las provincias de Granada y Málaga, ascendía ántes á 25 millones 747.798 reales y 44 céntimos.

Oposiciones. — Se empezaron en Cádiz las correspondientes para obtener la Canonía Penitenciaría de aquella Santa Iglesia, versando el acto sobre el Sacramento del Matrimonio.

Compañía. — La de los ferrocarriles de Madrid á Zaragoza y Alicante ha establecido desde primero de Junio al 30 de Setiembre próximo billetes á precios reducidos para visitar el Monasterio de Piedra.

Aprenhato. — Pasa hoy sobre 74 pueblos de la provincia de Málaga. A pagar tocan.

Comandancia. — La de Marina de Cádiz anuncia las subastas de los materiales para construcción de los cruceros «Infanta Isabela» y «Ulloa».

Edificio. — Ya ha tomado posesión del de la Casa-Louja de Sevilla la Comisión organizadora de la Cámara de Comercio.

Percance. — Uno ha sufrido en Ciudad Real el director de *La Masa de Fraga*, que ha dado con su cuerpo en la prisión á consecuencia de la denuncia de su último número. Lo lamentamos.

Conferencia. — El señor Fernandez Arias ha dado una en el Centro Militar sobre el tema «El ejército sin la política». Después de esta nos agrada mucho otra sobre el tema «La administración sin la política». Para una y otra hay bastante que hablar.

Local. — Se halló el viernes parte del que ocupan las oficinas de Hacienda de Zaragoza. El resto amenaza ruina. Pues debemos mirarnos en ese espejo. Porque el día menos pensado ocurre lo mismo en Córdoba. No será por falta de advertirlo.

En la calle. — Se encontró un cascante á su protector y le dijo: — He ido muchas veces á ver á usted y no he tenido la dicha de encontrarlo. — Pues

vaya usted luego á la hora de la comida. — ¡La comidal... ¿y qué es eso?

Reos. — Cuatro por asesinato ha condenado á muerte la Audiencia de Zaragoza y dos la de Barcelona.

Mendiga. — Una acaba de fallecer en Barcelona dejando en herencia 9.000 duros. Se dan frecuentes casos parecidos. Esto prueba que la pobreza verdadera no suele pasearse vestida de andrajes por las calles.

CHARADA.

Perchela siempre hermosa;
perla de los tres y cuarta,
que besan de Andalucía
las enarenadas playas.
El que te ve, te una terciola,
y es de mirar con qué gracia,
muevas los inquietos todo
de tu chaquetilla grana.

Solución á la charada anterior.
CA-MI-SE-TA.

La cabellera de las hermo-sas mujeres orientales tiene fama en toda la redondez del globo por su belleza, flexibilidad, profusión, brillo y perfume; y todas estas cualidades pueden obtenerse fácilmente con el uso constante del famoso Tónico Oriental para el cabello, la más exquisita de las preparaciones de tocador para el aumento, conservación, suavidad, limpieza y embellecimiento del pelo. Sólo la calvicie de la senectud resiste á su poderoso acción.

22

SOCIEDAD ECONOMICA CORDOBESA DE AMIGOS DEL PAIS.

La comisión organizadora de la Exposición que ha de celebrarse el 19 del próximo Junio, hace saber á los señores expositores, que desde el 1.º al 10 del mismo y de 12 á 2 de la tarde, recibirá en el local del Circolo de la Amistad las obras de arte y labores que hayan de figurar en ella, dando á los dueños ó encargados de los objetos que entreguen el resguardo correspondiente.

Córdoba 17 de Mayo de 1886. — El Presidente, *Rafael Romero Barros* — El Secretario, *V. Reyes Corradi*.

REGIMIENTO CAZADORES DE VILLARROBLEDO 23 DE CABALLERIA.

Desde el día primero de Junio próximo queda abierta la compra de caballos domados en esta capital, en el cuartel denominado Alfonso XII, á las ocho de su mañana, con destino á los cuerpos del arma, según disposición del Excmo. señor Director General. Los caballos que se compran deberán hallarse en perfecto estado de sanidad, tener buena conformación, estar completamente domados, de cuatro á ocho años de edad y contar con la alzada de un metro cincuenta centímetros ó sean siete cuartas dos dedos como minimum, y la de un metro sesenta y dos centímetros, siete cuartas y ocho dedos como maximum.

Córdoba 17 de Mayo de 1886. — El Coronel, *Leoncio de la Portilla*.

cantándose la Letanía, copias y despedida por un coro de niñas; los sábados se cantará la *Salve, Salve*.

— Idem en la del Hospital de Jesús Nazareno los domingos con sermón.

— Idem en la Real Iglesia de San Hipólito: los Domingos habrá sermón.

— Idem en la de Santiago, á las oraciones: los Domingos predicará el señor don Mariano Amaya y Castellano.

— Idem en la de los PP. de Gracia, á las cinco y media de la mañana. Por la tarde, á las seis y media, se rezará el Santo Rosario, siguiendo los demás ejercicios. Los días festivos habrá sermón y empezarán por la tarde á las seis.

— Idem en la Iglesia de la Piedad, á las oraciones, cantándose villancicos por las niñas del Colegio; todos los días habrá misa con armonium á las seis y cuarto. Los domingos y días festivos habrá plática.

— Los asociados á la corte de María visitarán hoy á Ntra. Sra. de la Anunciación en su ermite.

†
Primer aniversario.
LA SEÑORITA
D^{CA}. MARIA DEL CARMEN GIMENEZ Y AMIGO
Q. S. G. H.
falleció el día 26 de Mayo de 1885.

Los Sras. Sacristanas que gustan celebrar hoy el Santo Sacrificio de la Misa, en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, aplicándola por el eterno descanso del alma de expresada señorita, recibirán el estipendio de diez reales.

Su madre y hermanos ruegan á sus amigos la encomienden á Dios Nuestro Señor en sus oraciones.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

COMPANIA DRAMÁTICA.
Dirigida por el eminente primer actor don Pedro Delgado.

Función para hoy (7.º de sbozo).
El sublime melodrama en cinco actos, titulado: *El Soldado de San Marcial*. — A las nueve.

PRECIOS. — Palcos y plateas, 5 pesetas y 10 céntimos. — Butaca con entrada, 1 peseta 60 céntimos. — Anfiteatro con idem 1'35. — Delanteras con id. 1 peseta. — Entrada principal 1 peseta. — Idem al paraiso, 50 céntimos.

GRAN TEATRO.

Función para mañana.
La aplaudida opereta en tres actos, titulada: *La Mascota*.

PRECIOS. — Proscenios primeros sin entrada, 60 reales y 40 céntimos. — Idem segundos sin id., 50'40. — Plateas y palcos principales sin id., 50'40. — Palcos segundos sin id., 25'40. — Butacas con entrada, 12'40. — Delanteras de anfiteatro con idem, 7'40. — Delanteras y silloncillos de paraiso con idem 4. — Entrada principal 4. — Id. de paraiso 3.

Nota. — Los asientos de anfiteatro se ocuparán solo con la entrada principal.

SALON DE MORATIN
calle de Jesús Maria.

Gran concierto de canto y baile flamenco.
A las ocho y media.
Entrada por el consumo.

CAFE POPULAR
calle Garcia Lovera.

Gran concierto de canto y baile flamenco por la compañía de DON SILVERIO FRANCONETTI.
A las ocho.
La entrada por el consumo.

Sección comercial.

BOLSA DE MADRID.
Cotización del 24 de Mayo
Consolidado interior 59'35
Amortizable 75'60
Ferro-cariles, 00'00
Acciones del Banco, 339'25

Imp. del DIARIO DE CÓRDOBA.

